



Le Bulletin

Volume 52 Numéro 2

Édition du 14 septembre 2023

Dans ce Bulletin

Comité d'accueil du Front commun à l'hôtel Quality, pour le premier ministre Legault.....p.1

Importante entente sur la reconnaissance des années de service au RREGOP.....p.2

Un automne chaud chaud, chaud.....p.3

Sessions de préparation à la retraitep.4

Comité d'accueil du Front commun à l'hôtel Quality pour le premier ministre François Legault

C'est le samedi 9 septembre dernier que le premier ministre François Legault s'est présenté devant l'aile jeunesse de la CAQ pour un discours sur les orientations du parti.

À l'Agenda

Mardi 19 septembre 2023

1^{re} rencontre du conseil des personnes déléguées

Heure : 18 h 30 à 21 h

Lieu : Corporation du Fort St-Jean
15, rue Jacques-Cartier Nord,
Saint-Jean-sur-Richelieu, J3B 8R8

Samedi 23 septembre 2023

Marche Historique du Front commun

Heure : 13 h

Lieu : Parc Jeanne-Mance, Montréal (transport à partir de Saint-Jean pour les personnes inscrites)

Mardi 3 octobre 2023

1^{re} assemblée générale du SEHR (CSQ)

Heure : 18 h 30

Lieu : Théâtre des Deux Rives,
30, boulevard du Séminaire Nord,
Saint-Jean-sur-Richelieu, J3B 5J4

Ayant été avisé de cette visite, le SEHR (CSQ) a interpellé le Front commun afin de mettre sur pied un comité d'accueil! Ce sont donc près de 300 membres du Front, dont environ 200 membres du SEHR (CSQ) qui se sont pointés devant l'hôtel Quality afin de lui délivrer un message...

Des haut-parleurs avaient été réservés et étaient dirigés directement vers le bâtiment afin de s'assurer qu'il entende notre message. Le premier ministre n'a pas cru bon de venir s'entretenir avec nous, lui qui ne souhaite pas «distribuer de la Labatt Bleue pour tout le monde» en parlant des conditions salariales qui seront offertes à l'ensemble de la fonction publique.

Lorsque le premier ministre a quitté l'hôtel, les manifestants, qui étaient massés le long du boulevard du Séminaire, se sont déplacés sur la rue MacDonald afin qu'il constate leur présence et leur détermination.

Suite page 2

Selon certaines sources, la manifestation, qui a été mise sur pied tardivement, a bien dérangé les congressistes. On peut donc affirmer que l'objectif de celle-ci a été atteint. Il faudra continuer à mettre la pression, notamment lors de la grande manifestation du Front commun qui aura lieu le 23 septembre à Montréal. Ceux et celles qui prennent leurs nouvelles aillours que sur les réseaux sociaux auront sans doute vu passer un article annonçant que le Front commun serait à la recherche d'un mandat de grève illimitée. Les membres du SEHR (CSQ) seront sollicités pour se prononcer sur la question lors d'une assemblée générale qui aura lieu le 3 octobre prochain.



Importante entente sur la reconnaissance des années de service au RREGOP

Cet article s'adresse aux enseignantes qui ont eu un enfant alors qu'elles étaient à statut précaire (suppléantes ou à contrat). Nous avons parlé de ce dossier dans le Bulletin numéro 4, paru en novembre 2022, afin de vous mettre la puce à l'oreille.

Devant les nombreuses questions et points techniques qui restaient à éclaircir, nous avons prévu tenir une rencontre d'information au printemps dernier. Malheureusement, nous n'avions alors toujours pas obtenu de réponses complètes face à ces interrogations.

Une rencontre TEAMS sera organisée le 24 octobre prochain, dès 19 h, afin d'expliquer qui sont les personnes concernées par cette entente et les gains que cela représente pour elles.

La démarche à faire face à l'employeur sera également expliquée et on vous transmettra, à cette occasion, le formulaire requis ainsi qu'une liste des documents nécessaires à la demande.

Notons que la reconnaissance des années de service au RREGOP est ce qui nous permet de calculer la rente de retraite à laquelle nous aurons droit lorsque nous prendrons notre retraite. Pour celles

Suite page 3

qui n'auraient pas obtenu de contrat en enseignement durant leur congé, en partie ou en totalité, ou qui ne faisaient que de la suppléance avant leur congé de maternité, la pénalité est souvent non négligeable et la possibilité de racheter ces années

de service après avoir entamé la démarche n'est pas à dédaigner. Il s'agit donc d'un rendez-vous à ne pas manquer. La présentation devrait durer une trentaine de minutes et sera suivie d'une période de questions.

Un automne chaud, chaud, chaud!

Lorsque nous avons quitté l'école en juin dernier, avec le sentiment du devoir accompli, mais aussi la tête et le coeur épuisés, nous avons entendu et espéré que les discussions en vue de renouveler la convention collective se poursuivraient durant l'été...

C'est donc avec déception que nous avons appris que, malgré les nombreuses journées proposées par la partie syndicale, le comité patronal des négociations n'a pas jugé pertinent de tenir plus d'une rencontre, et ce, en août dernier. De plus, on nous a rapporté que sa délégation n'était que partiellement présente et qu'on a présenté une fin de non-recevoir à toutes nos demandes!

Actuellement, le gouvernement ne souhaite entamer de discussions sur aucune des préoccupations syndicales; seules les priorités du gouvernement comptent.

Rappelons-nous que dans les priorités du gouvernement, il y a d'importantes attaques sur notre régime de retraite! En effet, les modifications dans le calcul des années de cotisations au RREGOP risquent d'entraîner une baisse significative de la pleine retraite et/ou un allongement de la carrière bien au-delà de 35 années de services (selon nos actuaires, cela pourrait bien aller jusqu'à 48 années de service pour obtenir un pourcentage de remplacement de revenu équivalent à ce qu'on obtient actuellement après 35 ans).

Les aides à la classe sont également la nouvelle panacée pour équilibrer la composition des classes. Toutefois, peu d'enseignantes et d'enseignants auraient la chance d'obtenir cette aide! On parle d'un enseignant ou d'une enseignante sur quatre au préscolaire/primaire, alors que le secondaire n'en

verrait pas la couleur, pas plus que la formation professionnelle ni l'éducation aux adultes!

Quant aux augmentations familiales qui sont présentées à toute la fonction publique québécoise, on comprend que les chèques consentis et les baisses d'impôts à la population auront été financés par l'argent qui sera économisé dans les salaires des employés de la fonction publique québécoise.

Bref, aucune de NOS priorités (baisse de ratios, baisse des moyennes et maximas, juste compensation pour le travail supplémentaire, pondération à priori de tous les élèves en difficulté, allègement de la tâche à l'éducation aux adultes et mesures d'équité sur la tâche des précaires en formation professionnelle) ne peut être discutée.

De plus, ne sachant pas trop sur quelle planète vivent les représentants patronaux, on ose encore nous dire que les conditions d'emploi de la fonction publique n'ont pas besoin de devenir plus attractives...

Il faudra donc en arriver à des moyens de pression beaucoup plus lourds pour ouvrir les yeux (et la bourse) de notre gouvernement.

Nous sommes donc aux portes d'un automne qui promet d'être chaud, chaud, chaud!

Sessions de préparation à la retraite

Ça y est! L'appel des verts pâturages de la retraite se fait sentir jusqu'au fond de vos os? C'est le moment de préparer cette étape importante de votre carrière.

Cette année encore, l'Association des retraitées et retraités de l'éducation et des autres services publics du Québec (CSQ) (AREQ-CSQ) offrira quelques sessions de préparation à la retraite.

Ces sessions, planifiées et réalisées par l'AREQ-CSQ avec l'aide de ressources externes (CSQ et autres), s'adressent aux membres des syndicats affiliés à la CSQ qui prendront leur retraite d'ici le 31 décembre 2025. Vous pouvez vous y inscrire une seule fois au cours de votre carrière.

Le SEHR, fier de vous offrir la participation aux sessions de préparation à la retraite, assume les frais d'inscription, de transport et de repas. Les conjointes et conjoints des membres sont invités à participer à ces rencontres, mais devront acquitter eux-mêmes tous les frais (annulation sans frais, possible avant le 21 mars 2024).

Vu le contexte particulier entourant la pandémie de COVID19, le nombre d'activités offertes en présentiel est réduit et des rencontres virtuelles sont également offertes. Pour les rencontres en mode virtuel, vous devez vous inscrire en ligne sur le site de l'AREQ à areq.lacsq.org en cliquant sur le bouton «Inscription SPR» et en choisissant «Sessions virtuelles» dans le menu principal (une seule ren-

contre par sujet). Vous devez remplir votre inscription et à la case «syndicat» choisir dans le menu déroulant : «Z28 Syndicat de l'enseignement du HautRichelieu». Le paiement de 50 \$ se fait par carte de crédit. Le Syndicat remboursera seulement vos frais d'inscription sur présentation du courriel de confirmation de paiement. Veuillez prendre note que cette façon de procéder est uniquement pour les sessions en mode virtuel.

Si vous préférez une rencontre en présentiel, il est recommandé de s'inscrire le plus tôt possible par courriel : sehr@lacsq.org, ou par téléphone : 450 348-6853.

Ville: Boucherville

Date : 5 et 6 avril 2024

Lieu : Impéria Hôtel et suites, 1550, boulevard de Montarville, Boucherville, J4B 5Y3

Date limite d'inscription: 21 mars 2024

(ne tardez pas, les places sont limitées à 100)

Les sessions débutent par l'inscription dès 18 h le vendredi et l'horaire de travail des deux journées est le suivant :

Vendredi : 18 h 45 à 21 h 15

Samedi : 9 h à 16 h

Nous contacter

**Syndicat de l'enseignement
du Haut-Richelieu (CSQ)**

670, boulevard du Séminaire Nord
Saint-Jean-sur-Richelieu (QC) J3B 5M3

Téléphone : 450 348-6853 / 1 800 567-6853

Télécopieur : 450 348-6856

Courriel : sehr@lacsq.org

Site Web : www.sehr-csq.qc.ca

Horaire

Du lundi au vendredi, de 8 h 30 à 12 h et de
13 h à 17 h (vendredi : 15 h 45)